

Estado Emergencia por Terremoto en Rumania

BUCAREST, marzo 6 (UPI). El Gobierno rumano declaró hoy al país en estado de emergencia, a raíz del fuerte terremoto que en la víspera derrumbó numerosos altos

edificios de apartamentos en esta capital y en la localidad industrial de Ploesti, causando, según personal de Embajadas y otros testigos, millares de muertos.

Muchas de las víctimas estarían aún enterradas entre los escombros de los bloques de apartamentos que se derrumbaron. Un edificio de diez pisos situado frente

al Hotel Intercontinental quedó totalmente sin fachada.

Eduardo Rahn, Director de la Orquesta Sinfónica de Maracaibo (Venezuela), acaba de cenar en un restaurante, cuando sobrevino el terremoto.

—Favor pase a la Pág. 64.

Adoptan el Sistema Métrico Decimal en Cincinnati

NUEVA YORK, marzo 6. (UPI).— Los que se acercan en automóvil a Cincinnati en estos días ven rótulos que dan la distancia en los dos sistemas de medidas: El ordinario: 62 millas, y el métrico: 100 kilómetros.

Y en todo el Estado de Ohio la situación es la misma en las demás —Favor pase a la Pág. 30.

Posible el Estado de Sitio en Quezaltenango

GUATEMALA, marzo 6 (ACAN-EFE). La Provincia Occidental de Quezaltenango, segunda ciudad de Guatemala, podría quedar bajo estado de sitio para pacificarla luego de la violencia popular, generada por un impuesto al servicio domiciliario de electricidad que dejó ya un saldo de un muerto, centenares de heridos y muchos detenidos.

Según indicó hoy el Ministro de Gobernación, Donaldo Avarez Ruiz, que se trasladó a esta ciudad para dictar disposiciones sobre el

propio terreno de la revuelta popular contra las autoridades municipales, "no se permitirá la alteración del orden público en ningún lugar".

La violencia en Quezaltenango cobró su primera víctima ayer al resultar muerto el estudiante de Ciencias Comerciales, Carlos Ucroy Chiche, de 20 años, quien recibió un disparo en la frente.

Según Alvarez Ruiz, los agentes de pelotones antimotines enviados el viernes en previsión de man-

—Favor pase a la Pág. 45.

Crean un Sol en Miniatura con Rayos Laser en EE.UU.

LOS ALAMOS (Nuevo México), marzo 6. (UPI).— El laboratorio científico de los Alamos informó que consiguió un gran avance en el uso del rayo laser, para crear un sol en miniatura, proceso que tendría una potencial aplicación militar y a un plazo más lejano podría usarse como fuente de energía incontaminada.

Un vocero del laboratorio dijo que se consiguió hacer detonar internamente porciones de combustible sólido por medio de un rayo de luz generado por un laser de dióxido de carbono, produciendo un bajo índice de radiación de neutrones.

La detonación interna produce

una breve llama de fusión nuclear, proceso que hace arder al sol y proporciona a las bombas de hidrógeno su gran poder destructor.

La perfección de este experimento podría permitir la fabricación de un reactor de fusión nuclear por medio del rayo laser.

"Estos resultados muestran los importantes avances obtenidos para lograr los objetivos de fusión del laser en la producción de energía a largo plazo, y posibilita a corto plazo su aplicación militar", dijo en Washington un vocero de la Administración para la Investigación y Desarrollo de la Energía

—Favor pase a la Pág. 32.



PATRULLA DE RESCATE. Bucarest, Rumania, marzo 6. Soldados de una patrulla de rescate envuelven un cadáver con frazadas, durante un rastillaje en la ciudad en busca de víctimas del terremoto del viernes por la noche, que causó grandes daños en Bucarest.

Avances Científicos Sobre Predicción de Terremotos

WASHINGTON, 6 marzo (Por Javier Casanovas, de EFE).— Los perros ladraron extrañamente, los pájaros volaron con una agitación anormal y las culebras abandonaron sus escondrijos con un nervioso rastreo del terreno.

Miles de científicos y campesinos voluntarios que durante años hablan estado atentos a estas señales de alarma procesaron los datos con rapidez y se aventuraron a hacer un pronóstico.

Su acierto permitió en febrero de 1975 evacuar a casi un millón de personas sólo cinco horas antes de que un fuerte terremoto dejase en ruinas gran parte de la región china de Haiching.

El dramático éxito de los científicos chinos premió más de diez años de investigaciones sobre la predicción de terremotos y abrió una nueva era de estudios sobre la ayuda de los animales en este campo.

Pocos expertos dudan hoy que el comportamiento de perros, pájaros o culebras puede ser la clave para evitar futuras tragedias.

"Sabemos que los perros oyen mejor y que los pájaros pueden sentir hasta las vibraciones más ligeras. Entonces, ¿por que no van a reaccionar a los cambios terrestres si es que existen antes de los sismos?", dice el geólogo

—Favor pase a la Pág. 30.

Sube Precio de Café para la Exportación en Brasil

RIO DE JANEIRO, 6 marzo (EFE).— El precio del café brasileño para la exportación subirá a partir del próximo lunes en 92.40 dólares por saco de 60 kilos.

La decisión la anunció hoy el Instituto Brasileño del Café (IBC). El saco de café en grano fija así su precio en 369.60 dólares (227.20 hasta ahora), mientras que el soluble verá sus precios alzados de 5.00 a 7.00 dólares por libra.

Estas nuevas normas tendrán vigencia hasta el 30 de junio próximo, y el Presidente del "IBC" Camillo Calasanz, declaró que estas medidas tienen como objetivo preservar al consumidor nacional, frenando los precios en el mercado interior, y evitar que la elevación continuada de precios presione aún más el ritmo inflacionario.

Una serie de medidas referidas a la corta de contribución (con-

fiscación cambiaria), fueron adoptadas por el "IBC", aumentando estas en 13.00 dólares por saco de café en grano, que pasa de 107.00 a 120.00 dólares, mientras que el soluble pagará un dólar más por libra, pasando a los 3.20 dólares.

Una serie de penalizaciones han sido también determinadas para las eventuales ventas "en frío" de café hacia el exterior.

Los exportadores tendrán que depositar el impuesto 48 horas después de cerrada la operación de venta.

En el caso de cancelarla posteriormente, en una próxima operación deberá depositar por anticipado todo el valor de la cuota de contribución (120.00 dólares por saco), para registrar la venta.

Por otra parte, técnicos del —Favor pase a la Pág. 30.



EXPULSADO. Stated, Inglaterra, marzo 6. El Obispo anglicano de Karamoja, reverendo Brian Herd, llega al aeropuerto de Standed, tras haber sido expulsado de Uganda.



CEAUSESCU INSPECCIONA DAÑOS. Bucarest, Rumania, marzo 6. El Presidente rumano, Nicolae Ceausescu, segundo de derecha a izquierda, atraviesa el centro de Bucarest, que fue devastado por un terremoto, dejando millares de muertos.